
Apprendre de la foi d’Abraham
Et si nous revenions au début, là où tout a commencé, quand
Abram a entendu l’appel de Dieu…

Genèse 12.1-3
1 Le Seigneur dit à Abram : « Quitte ton pays, ta parenté et
la maison de ton père et va dans le pays que je te montrerai.
2 Je ferai naître de toi un grand peuple ; je te bénirai et je
rendrai ton nom célèbre. Tu seras une bénédiction pour les
autres. 3 Je bénirai ceux qui te béniront, mais je maudirai
ceux qui te maudiront. À travers toi, toutes les familles de
la terre seront bénies. »

Je ne sais pas si ça s’est passé comme dans la vidéo. Dieu ne
parle pas de la même façon à tout le monde. Mais il est sûr
qu’Abram a compris que Dieu l’appelait à partir, à quitter son
pays, sa maison… pour aller où ? Dans le pays que Dieu lui
montrera.

Bref, Abram savait qu’il devait partir… mais il ne savait pas
où il devait aller. Le Seigneur lui dit simplement qu’il lui
montrerait, mais une fois qu’il sera parti.

Croire, ce n’est pas tout savoir et tout comprendre, c’est
faire confiance à Dieu. C’est se mettre en marche à la suite
du Seigneur pour aller là où il nous conduira.

Dans  notre  monde  aujourd’hui,  on  a  une  peur  terrible  de
l’inconnu,  de  ce  qu’on  ne  maîtrise  pas.  On  le  voit  avec
l’épidémie de coronavirus ! Je ne parle pas des précautions
sanitaires légitimes à respecter. Je parle de la psychose et
de la paranoïa qui l’entoure. Les fake news et théories du
complot se développent sur les réseaux sociaux. SOS racisme a
lancé une campagne contre le racisme anti-asiatique qui se
développe depuis l’épidémie. On a même constaté une baisse des
ventes de la Corona, une bière mexicaine !
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Face à la peur de l’inconnu, dans notre vie, dans notre monde,
nous avons un refuge : la foi, la confiance que nous plaçons
en Dieu qui, lui, maîtrise toutes choses.

Abram n’a pas eu peur de répondre à l’appel de Dieu et de
partir vers l’inconnu. Pourquoi ? Parce qu’il a cru dans les
promesses de Dieu. Le Seigneur ne se contente pas de dire à
Abram : “vas-y, pars et tu verras bien où je te dirai d’aller
!” Il lui donne des promesses pour le mettre en marche : “je
ferai de toi un grand peuple “(ce qui veut dire qu’il aura des
enfants), “tu seras une bénédiction pour les autres” (et quand
Dieu dit les autres, c’est “toutes les familles de la terre”
!).

Ce n’est pas rien ! Et les promesses que Dieu a faites à
Abraham se sont toutes accomplies. Lui qui pourtant était très
âgé, comme son épouse Sarah, a eu un fils, premier d’une
descendance nombreuse : le peuple d’Israël. Par ce peuple est
venu  celui  qui  est  source  de  bénédiction  pour  toutes  les
familles de la terre : Jésus-Christ. Les promesses de Dieu se
sont accomplies au-delà de ce que Abraham pouvait imaginer.

Ce sont les promesses de Dieu qui nous mettent en marche en
nous donnant une espérance, ce sont elles qui nourrissent
notre foi, ce sont sur elles que nous nous appuyons.

Or Dieu promet de nous aimer et que rien ni personne ne pourra
jamais nous séparer de son amour. Il nous promet sa présence à
nos  côtés,  tous  les  jours,  dans  la  joie  comme  dans
l’adversité. Et il nous promet, même au-delà de la mort, la
vie éternelle, avec lui.

Alors faisons-lui confiance, levons-nous, n’ayons pas peur de
l’avenir, ni de l’inconnu. Le Dieu d’Abraham nous appelle à le
suivre jusque dans le pays qu’il nous montrera.


